

« J'ai fait le rêve qu'un jour chrétiens et musulmans prient ensemble »  
Nagy Khoury, père Jésuite libanais (octobre 2010)



ENSEMBLE AVEC MARIE

4 AVRIL 2016 à 18h30

DEUX TEMOIGNAGES : Olivier et Karima

Bonjour à tous,

Très belle soirée hier à l'église Maronite de Notre Dame du Liban (Lyon 8ème).

Beaucoup de personnalités :

- du côté Musulman : Kamel Kabtane, Recteur de la mosquée de Lyon, Azzedine Gaci, Recteur de la mosquée Othmane de Villeurbanne, Anouar Kbibeche, Président du Conseil Français du Culte Musulman,...
- du côté Chrétien : le Père Feroldi, le Père Delorme, notre Cardinal,...

Il y avait de jeunes scouts Musulmans et Chrétiens.

Début de la cérémonie par le son de cloches de l'Eglise, puis appel à la prière Musulmane par le Muezzin de la Mosquée de Lyon. Très beau !

Puis Al Fatiha Musulmane en arabe, ensuite Prière du Notre père en Français, puis Notre Père en arabe, et Al Fatiha en Français.

Des discours, et des chants Musulmans et Chrétiens en arabe.

Lecture du Coran. Sourate 3, versets 43 à 47 sur Marie.

<http://www.islam-fr.com/coran/francais/sourate-3-al-imran-la-famille-d-imran.html>

42. (Rappelle-toi) quand les Anges dirent: «Ô Marie, certes Allah t'a élue et purifiée; et Il t'a élue au-dessus des femmes des mondes.

43. «Ô Marie, obéis à Ton Seigneur, prosterne-toi, et incline-toi avec ceux qui s'inclinent»(14).

44. - Ce sont là des nouvelles de l'Inconnaissable que Nous te révélons. Car tu n'étais pas là lorsqu'ils jetaient leurs calames pour décider qui se chargerait de Marie! Tu n'étais pas là non plus lorsqu'ils se disputaient!(15) 45. (Rappelle-toi) quand les Anges dirent: «Ô Marie, voilà qu'Allah t'annonce une parole de Sa part: son nom sera «Al-Masīh», «l-issā», fils de Marie, illustre ici-bas comme dans l'au-delà, et l'un des rapprochés d'Allah»(16).

46. Il parlera aux gens, dans le berceau et en son âge mûr et il sera du nombre des gens de bien».

47. - Elle dit: «Seigneur! Comment aurais-je un enfant, alors qu'aucun homme ne m'a touchée?» - «C'est ainsi!» dit-Il. Allah crée ce qu'Il veut. Quand Il décide d'une chose, Il lui dit seulement: «Sois»; et elle est aussitôt.

Il a été fait allusion également à la sourate 5 et aux versets 46 et 48 :

46. Et Nous avons envoyé après eux Jésus, fils de Marie, pour confirmer ce qu'il y avait dans la Thora avant lui. Et Nous lui avons donné l'Évangile, où il y a guide et lumière, pour confirmer ce qu'il y avait dans la Thora avant lui, et un guide et une exhortation pour les pieux.

48. <...> A chacun de vous Nous avons assigné une législation et un plan à suivre. Si Allah avait voulu, certes Il aurait fait de vous tous une seule communauté. Mais Il veut vous éprouver en ce qu'Il vous donne. Concurrencez donc dans les bonnes œuvres. C'est vers Allah qu'est votre retour à tous; alors Il vous informera de ce en quoi vous divergiez.

Lecture de l'Evangile par le Père Delorme pour la fête de l'Annonciation.

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc 1,26-38.

En ce temps-là, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth, à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph ; et le nom de la jeune fille était Marie.

L'ange entra chez elle et dit : « Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. » À cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation.

L'ange lui dit alors : « Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu.

Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus.

Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin. » Marie dit à l'ange : « Comment cela va-t-il se faire puisque je ne connais pas d'homme ? » L'ange lui répondit : « L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu.

Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile.

Car rien n'est impossible à Dieu. »

Marie dit alors : « Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole. » Alors l'ange la quitta.

Est venue ensuite la très belle homélie de notre Cardinal.

Cette initiative de dialogue Islamo-Chrétien a vu naissance au Liban il y a 10 ans, et a connu là-bas, un retentissement très important, et d'ailleurs pour le moins inattendu à l'échelle même du pays : une journée nationale, un jour chômé,...

[http://www.lavie.fr/religion/islam/le-liban-cree-une-fete-nationale-islamo-chretienne-22-02-2010-3565\\_20.php](http://www.lavie.fr/religion/islam/le-liban-cree-une-fete-nationale-islamo-chretienne-22-02-2010-3565_20.php)

Le logo de Marie reprend en partie le croissant de Lune de l'Islam.

<http://www.ensembleavecmarie.org/images/logo-be.jpg>

J'ai été surpris de voir à quelle point la figure de Marie (ou Mariam) était importante pour les Musulmans, surtout pour les femmes, qui la prennent en modèle, et la prient avec ferveur.

Notre Cardinal nous a d'ailleurs évoqué à cette occasion, une rencontre personnelle faite par hasard sur le parvis de la Basilique de Fourvière (à côté de sa résidence), avec une famille Musulmane qui était allée confier leur nouveau-né à la Sainte Vierge.

Témoignage d'une Musulmane sur la place de Marie dans sa foi.

Même chose pour une Chrétienne.

Témoignage de deux responsables du groupe interreligieux et interculturel, Abraham, de la Duchère, l'une Chrétienne, l'autre Musulman.

Il a été reconnu en Marie, une grande fédératrice, une porte, pour dialoguer avec nos frères et sœurs Musulmans sur laquelle, je pense il faudra s'appuyer (au travers notamment son intercession), en particulier au sein de notre groupe de Meyzieu.

Très belle initiative, un vrai témoignage d'Espérance.

Nous avons terminé en priant ensemble avec la **Prière commune**, composée pour l'occasion (voir autre feuille), l'Ave Maria et le verre de l'amitié. Une jeune fille est venue offrir à notre hôte une mosaïque de sa confection, où était écrit Marie en arabe. Beaucoup d'applaudissements.

Très belle organisation et très bel événement qui sera reconduit l'année prochaine pour notre plus grande joie !

Olivier

Bonsoir, je suis ô combien avec vous spirituellement.

J'ai assisté à la rencontre lundi soir "rencontre avec Marie". Après une petite hésitation certes de la part de l'intitulé de la rencontre "prière pour Marie". C'est vrai que dans nos deux religions, Marie n'est pas vu de la même manière, mais est combien respectée. Certains avaient une petite réticence à y aller de peur de faire de l'association à Dieu (shirk : péché en Islam consistant à l'association d'autres dieux ou d'autres êtres à Dieu, en leur accordant l'honneur et l'adoration qui ne devraient être dus qu'à Dieu seul) lors d'une prière pour Marie. Ça m'a mis le doute.

Mais j'ai préféré finalement être présente pour me faire mon opinion. Je pense que notre présence était importante. Comme l'on dit les actes ne valent que par leur intention. J'ai été finalement très satisfaite, tout a été organisé à merveille de façon à ne pas heurter les croyances de chacun. De plus, des hauts représentants de la communauté musulmane étaient présents (K.Kabtane, le recteur de la mosquée de Lyon, le président du CFCM Mr Kbibech et Mr Gaci Azzedine entre autres). Il y avait aussi de nombreux musulmans. De grandes personnalités chrétiennes étaient également présentes : le cardinal Barbarin, le père Delorme. Tous ont eu des discours très sages sur le vivre ensemble et bien sûr ont insisté sur les grandes valeurs de Marie qui nous est commune et qui permet finalement de personnaliser ce trait d'union entre nous. Nous avons été très bien accueillis.

Bonne soirée à tous.

Karima